
 

要求加強關注大廈後巷衞生潔淨 

 

就林偉明議員、林慧明議員、余仲良議員、賴玥均議員提出加強巡查
元朗區內各大廈後巷，並加強打擊食肆違規排放污水情況的要求，環
境保護署(本署)書面回覆如下﹕ 
 
本署一直關注元朗區的非法排放污水問題。一旦發現非法排污問題，
本署會追查污水源頭，並會根據《水污染管制條例》執法。 
  
就俊賢坊安基大廈後巷食肆非法排放污水問題，本署於2024年7月3日
接獲林偉明議員的投訴後，隨即派員於2024年7月對相關地點進行了
三次實地調查。我們發現當中有食肆在排污系統安裝了溢流管，令污
水有機會經溢流管流到後巷。雖然我們在巡查期間沒有發現溢流管有
污水排出，但我們已經向有關食肆發出了書面警告，要求他們作出改
善。 
 
至於寶樂坊附近仁翠苑後巷一帶，本署人員於2024年7月對相關地點
進行了實地調查。我們注意到明渠有少量清水，唯巡查期間沒有發現
非法排污或明渠淤塞的情況。 
 
本署會繼續監察有關情況及改善措施的進度，亦會繼續聯同相關部門
跟進大廈後巷的水污染情況。如發現違反環保法例個案，本署定必採
取執法行動。 
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